

[http://francecrashes39-45.net/page\\_fiche\\_av.php?id=646](http://francecrashes39-45.net/page_fiche_av.php?id=646)

## Crash du Lancaster ME685 le 06/04/1944

Article La Dépêche - par Fabrice Vironneau – 22/07/2011

Origine <https://www.ladepeche.fr/article/2011/07/22/1132821-un-moteur-de-bombardier-decouvert-avenue-saint-ex.html>

### Un moteur de bombardier anglais découvert avenue Saint-Ex



Le moteur a été chargé sur un camion et embarqué dans un local municipal.

Un moteur de bombardier dormait depuis 1944 à 20 cm de la surface de la terre sur l'avenue Saint-Exupéry à Toulouse. Lundi, les habitants du quartier l'ont déterré. Le légendaire moteur d'avion de la Deuxième Guerre mondiale, Marie-Claude l'a enfin trouvé. On lui en avait parlé lorsqu'elle avait acheté sa maison. L'engin était enterré à 20 cm sous terre avenue Saint-Exupéry, juste devant sa maison. Lundi, Marie-Claude et son mari, Louis, ont accueilli les services de la mairie de Toulouse venus retirer une bosse qui empêchait depuis longtemps l'évacuation de l'eau dans les caniveaux de l'avenue. « Ils disaient que c'était la faute des racines de mon tilleul. Je savais bien que ce n'était pas ça », raconte Marie-Claude.

A 7 h 30, le marteau-piqueur attaque. « On gardait un œil vigilant dessus. S'il y avait une racine, il aurait fallu qu'on paye », explique le beau-fils de la famille. Lentement, à quelques centimètres de l'air, un bout de métal affleure. Les employés de la mairie croient alors à un bout de réverbère. Il s'agit en fait d'un énorme moteur, manifestement d'origine anglaise, qui remonte à la surface. Après 66 ans passés dans la terre, il s'est calcifié.

Très vite sur place, les responsables municipaux décident de le sortir de son trou. « Ils ont alors commandé une pelle mécanique qui, avec un godet spécial, a pu sortir l'engin de terre », détaille la grand-mère. Dans le trou, ils laissent quelques vestiges en métal. Pour l'histoire. La petite famille récupère, elle aussi, quelques bouts. Un joint de culasse par exemple. Tout blanc, tout dur, bosselé. Le reste est parti dans un entrepôt de la mairie. Le temps qu'on sache ce qu'il va devenir.